



Saat membangun rumah ketika ada bahan bangunan yang masih kurang warga yang membangun rumah mendatangi rumah tetangga atau kerabat dekat untuk meminta bantuan bahan bangunan yang diperlukan, warga yang membangun rumah tersebut memberitahu bahan bangunan apa saja yang dibutuhkan. Biasanya, warga menyebutkan bahan bangunan apa yang dibutuhkan kepada tetangga dekat atau kepada kerabat dekat saja. Untuk masyarakat lain biasanya menitipkan bahan bangunan dengan suka rela atau tanpa diminta karena memang sudah menjadi kebiasaan jika ada yang membangun rumah mereka menitipkan bahan bangunan.

Titipan bahan bangunan dikembalikan lagi ketika yang menitipkan barang membangun rumah, dan jika yang menitipkan barang belum pernah membangun rumah maka bahan bangunan tersebut bisa menjadi tabungan ketika nanti membangun rumah. Dalam pengembalian ada sebagian masyarakat yang meminta untuk dilebihkan, kelebihan dalam pengembalian tidak ada kesepakatan terlebih dahulu saat menitipkan. Pada awalnya yang menitipkan hanya menitipkan barang tersebut tanpa memberitahu jika saat mengembalikan harus dilebihkan, ketika yang menitipkan membangun rumah dan yang dititipi mengembalikan yang menitipkan memberitahu jika bahan bangunan yang diberikan harus dilebihkan, jumlah kelebihan tidak ditentukan oleh yang memberi titipan jadi terserah yang dititipi memberikan kelebihan berapapun. Tidak ada batas waktu saat pengembalian, sampai yang dititipi membangun rumah karena memang titipan tersebut dikembalikan saat yang menitipkan

membangun rumah. Adanya kelebihan pengembalian hanya kepada tetangga saja, karena jika kepada kerabat dekat tidak diminta kelebihan, jadi kelebihan yang diberikan kerabat dekat dilakukan dengan suka rela, terserah kerabat tersebut ingin memberikan kelebihan atau tidak. Akan tetapi biasanya kerabat dekat memberikan kembalian dengan suka rela tanpa diminta.

Saat ini, dimana kebutuhan hidup semakin meningkat dan semua barang-barang mahal, saat membangun rumah biaya yang dikeluarkan juga tidak sedikit dan tidak semua masyarakat mampu, karena memang mayoritas masyarakat Desa Kepudibener hanya bekerja sebagai petani. Mungkin sebagian masyarakat tidak memerlukan bantuan karena sudah mampu, akan tetapi sebagian masyarakat lainnya membutuhkan bantuan. Sebagian masyarakat mungkin ada yang merasa keberatan karena perbandingan harga pemberian barang dengan harga barang saat dikembalikan terbilang cukup banyak. Saat menitipkan barang, harga barang masih murah akan tetapi saat mengembalikan harga barang semakin mahal, di tambah lagi kelebihan yang harus di berikan. Akan tetapi sebagian besar warga juga merasa sudah terbantu dengan titipan tersebut maka pengembalian yang minta untuk dilebihkan tersebut tidak menjadi masalah.

Menurut masyarakat Desa Kepudibener Kecamatan Turi Kabupaten Lamongan, adat *sambatan* bahan bangunan merupakan sebuah titipan. Akan tetapi, titipan tersebut suatu saat akan dikembalikan lagi ketika







1. Syarat untuk *aqid*, baik *muqridh* maupun *muqtaridh* disyaratkan harus orang yang dibolehkan melakukan *tasarruf* atau memiliki *ahliyatul 'ada* (kecakapan untuk melakukan *tabarru'*). Oleh karena itu, *qard* tidak sah apabila dilakukan oleh anak yang masih dibawah umur atau orang gila. Dalam adat *sambatan* bahan bangunan di Desa Kepudibener Kecamatan Turi Kabupaten lamongan *muqridh*/orang yang memberikan bahan bangunan dan *muqtaridh*/orang yang menerima bahan bangunan, sehat akalnya dan juga sudah baligh karena rata-rata yang melakukan adat *sambatan* adalah ibu-ibu dan juga bapak-bapak yang sudah berumah tangga.
2. Syarat *Ma'qud alaih* (uang atau barang). Menurut jumhur ulama' yang terdiri atas Malikiyah, Syafi'iyah, dan Hanabillah, yang menjadi objek akad dalam *al-qard* sama dengan objek akad *salam*, baik berupa barang-barang yang di takar (*makilat*) dan ditimbang (*mauzunat*), maupun *qimiyat* (barang-barang yang tidak ada persamaannya di pasaran), seperti hewan, barang-barang dagangan, dan barang yang dihitung. Atau dengan perkataan lain, setiap barang yang boleh dijadikan objek jual beli, boleh pula dijadikan objek akad *qard*. Dalam adat *sambatan* bahan bangunan di Desa Kepudibener Kecamatan Turi Kabupaten lamongan bahan bangunan seperti batu bata, pasir, semen dll yang biasanya diberikan bisa dijadikan objek jual beli, dan termasuk barang yang dapat di takar (*makilat*) dan ditimbang

















